

青葉が丘

平成26年3月24日
第13号
別海町立上西春別中学校
発行責任 校長 青坂信司

1年間のご支援・ご協力に感謝申し上げます

校長 青坂 信司

◆平成25年度の上西春別中学校の教育活動が修了します。この1年間、多くの方々の支えと励ましで、何とか無事に終えることができそうです。生徒たちは、保護者の皆様方や地域の皆様方に支えられているという中で、学習や生活、そして部活動等ががんばりとおすことができました。本当にありがとうございました。

◆昨年の4月、3年ぶりに上西中に戻ってきました。多くの方々から、「お帰り」「待っていたよ」等と温かい言葉をかけていただき、身の引き締まる思いで教育活動をスタートさせました。どのようにしたら今まで以上に生徒たちを成長させることができるのか、全職員とともにそのことを考え、実行してきました。この一年間を振り返ってみると、成果が着実に上がったこともあれば、「もう一歩」ということも正直に言っています。

◆年度当初、昨年度の反省を踏まえ、「学力に責任を持つ学校」「当たり前のことが当たり前に行ける学校」「地域とともにある学校」の3点を重点に掲げ、学校経営を推進してきました。

◆昨年5月、保育園・幼稚園・小学校、そして中学校の学校関係者評価委員が一堂に会する会議で、私は前述した3点の重点を発表させていただきました。質疑応答の折に、ある評価委員の方から、「校長先生。校長先生は、学力に責任を持つというけれど、今までも学力向上ということを何度もいろんな校長先生から聞いてきました。しかし、何も変わらないのではないですか。責任という言葉は重いですよ。学力に責任を持つというのはどういうことですか？」

◆とても厳しいご意見をいただきました。厳しいで

すけれど、それは私にとって、大変ありがたいアドバイスでもありました。戒めの言葉となりました。その言葉を常に心に留め、上西中生徒の学力向上に、全職員とともに取り組んできました。

◆「責任」という言葉は極めて重い言葉です。世の中で何か問題や不祥事が起きると、その企業や組織のトップの方が「責任を感じています」「遺憾に思います」等とおっしゃり、私たちも何度も耳にし、「責任」というのはどこか軽くなってしまう感もあります。

◆評価委員の方がおっしゃったように、「責任」という言葉は、本来はとても「重い言葉」なのです。昔でいえば「責任を感じるなら、辞表を提出しろ」とまで言われるくらい重い言葉です。私は、「学力に責任を持つ学校」という重点を掲げたとき、当然その重さを知っていました。あえて「責任」という言葉を使うことで、学力向上への強い決意を示したかったのです。

◆この1年間で、学力の伸びた生徒もいれば、残念ながら伸ばし切れなかった生徒もいます。学校として、一人残らずすべての生徒の学力を伸ばしきれなかった責任を感じています。「次年度こそは」という思いでいます。

◆学校としては、決して努力をしなかったわけではありません（言い訳のように聞こえますね）。小学校とは違って、やはり中学生は将来自立していくためには自主的な力を身につけさせる必要があります。学校としては、生徒の自主的な取り組みが少しでもできるように、いくつかの工夫をしました。しかしながら、まだまだ不十分な点もあります。今後は保護者の皆様方のお力を借りることもしながら、生徒一人ひとりに学力保障していきたい、特に社会に出てからも困らないような「読み・書き・計算」に代表されるような基礎学力の保障をしていきたいと考えています。

◆生徒たちは、毎日、毎日、大変落ち着いた学校生活を送っていました。大きな問題行動もなく、明るく、素直に成長しました。この成長の陰には、保護者の皆様方のご家庭での愛情豊かな教育がしっかりととなされていたのではないかと思います。次年度も、どうぞよろしく願いいたします。

悪天候のため1日順延し、3月15日(土)に、別海町教育委員会・真籠毅教育長様を初め、多数の御来賓の方々に御出席いただき、第42回卒業証書授与式を挙行いたしました。

日頃の3年生の立派さが、下級生にも受け継がれ、厳粛かつ、躍動感あふれる素晴らしい卒業式となりました。卒業生の前途を祝いつつ、さらにより良い学校づくりに努力していく決意を新たにす機会にもなりました。



祝卒業

卒業生答辞
S. M 君
K. M さん
堂々たる立派な
答辞でした。

がんばれ卒業生!~19名の進路が決定しました

- 別海高校(普通科)…9名 ○中標津高校(普通科)…3名
- 中標津農業高校(食品ビジネス科)…1名
- 標茶高校(総合学科)…3名 ○釧路湖陵高校(普通科)…1名
- 帯広農業高校(酪農科学科)…1名
- とわの森三愛高校(アグリクリエイト科機農コース)…1名

<4月行事予定> 3月24日現在

日	曜	行 事	部 活	給 食	バ ス
1	火	学級担任発表10:00 年度始休業	×		
2	水		△		
3	木	職員会議	△		
4	金	職員会議	△		
5	土		△		
6	日		△		
7	月	着任式・始業式/入学式13:00	○	○	15:00
8	火	1年生体験アンケート	○	○	16:00
9	水	発育測定	○	○	16:00
10	木		×	○	16:00
11	金	学力テスト(全学年)/新入生歓迎集会	○	○	16:00
12	土		△		
13	日		△		
14	月	朝会/部活動発開式	○	○	16:00
15	火	CRTテスト(全学年)	○	○	16:00
16	水	委員会/SC	○	○	16:00
17	木	職員会議(5時間授業)	○	○	14:35
18	金		○	○	16:00
19	土		△		
20	日	授業参観日/PTA総会	△	弁	14:15
21	月	家庭訪問(1,2年)/三者面談(3年)	○	○	16:00
22	火	全国学力テスト(3年)/知能検査(1年)	○	○	16:00
23	水	別教研①総会(4時間授業)	×	○	13:00
24	木		○	○	16:00
25	金	生徒総会	○	○	16:00
26	土		△		
27	日		△		
28	月	振替休業日(4月20日の振替)	△		
29	火	昭和の日	△		
30	水	SC	○	○	16:00



新天地での活躍に期待します

離任にあたって
佐藤 峰幸教諭



中標津中への異動

5年間お世話になりました。色々なことが思い出されます。別れは辛いものですが、成長するために、別れがきっかけとなることもあります。別れとその後の出会いを大切にして、生徒のみなさんが大きく成長していくことを願っています。最後になりますが地域のみなさまへ、鉄道公園やパークゴルフ場など、この地域の中を自由に走らせていただきありがとうございました。陸上部の生徒たちとともに、感謝しております。この場を借りてお礼申し上げます。

今年度久保杉伸一先生が、定年を迎えられましたが、次年度も再任用で、本校で勤務いただけますことを、お知らせいたします。